

SAINT-SEB

le mag

Le magazine de la ville et de ses habitants



Footballeurs et musiciens au diapason

► p. 8-11 | **DOSSIER** | Du vert dans les écoles

p. 5 | **EN ACTION** | C'est la saison de Chloroph'ïles ! p. 6 | **EN BREF** | Les tarifs solidaires TAN élargis

p. 7 | **EN VILLE** | À vos appareils photo ! p. 12 | **EN VALEUR** | Des CIGALES à Saint-Sébastien

p. 13 | **SERVICE** | Un soutien aux projets pédagogiques



Le slam, un beau terrain de jeu

S'ils n'ont pas encore d'étoiles sur leur maillot, ils en ont déjà plein les yeux. Les jeunes du Pôle Espoirs de la Ligue de football seront peut-être des professionnels dans quelques années. Un rêve qui s'entretient aussi par une certaine rigueur scolaire et des projets pédagogiques, comme cette collaboration avec l'école municipale de musique.



Il n'y a pas que le football dans la vie ! Au Pôle Espoirs de la Ligue de Football, les jeunes sportifs de la génération 2008 ont posé leurs crampons quelques heures pour participer à un projet " Slam ", initié par leur coordinatrice socio-pédagogique Lucie Grenais. " Chaque année, la Ligue accueille une promotion de 16 nouveaux joueurs. Un peu introvertis, j'ai pensé qu'un projet de ce type leur ferait du bien ", confie-t-elle.

Première étape : une rencontre avec un professeur de théâtre et de slam pour aider ces élèves de 3^e à s'exprimer sur leur parcours de jeune footballeur et sur les émotions que ce sport leur procure.

JEU

Les 22 et 23 avril, la Ville organise la 15^e édition de Chloroph'îles, la fête des plantes et de l'environnement (voir p. 5).

Une plante à gagner

Tentez votre chance sur saintsebastien.fr jusqu'au dimanche 23 avril en répondant à la question suivante :

Autour de quelle thématique a été organisée cette édition 2023 de Chloroph'îles ?



Dialoguer avec nous



www.facebook.com/stsebsurloire



twitter.com/stsebsurloire



www.youtube.com/user/saintsebastien44



www.instagram.com/stsebsurloire/

Située à deux pas de la Ligue, l'école municipale de musique est, à son tour, entrée dans le jeu. Une dizaine d'élèves des ateliers " Piano – six mains " et " Improvisation-création " a accepté de créer des morceaux musicaux pour accompagner les écrits des collégiens, immortalisés ensuite lors d'enregistrements en studio.

L'ultime étape du projet est la création d'un clip que les jeunes ligériens présenteront à la Fédération Française de Football lors d'un concours national, puis fin juin à leur famille lors d'une représentation à l'école de musique. " *Nous veillons à ce qu'ils gardent les pieds sur terre car seule certains d'entre eux réussiront à être professionnels. Il est nécessaire qu'ils ne négligent pas leur scolarité et qu'ils développent d'autres compétences que le football* ", conclut Lucie.

WEB TV Retrouvez la vidéo sur : saintsebastien.fr



Hôtel de Ville - Place Marcellin Verbe -
BP 63329 - 44233 Saint-Sébastien-sur-Loire Cedex
Tél. 02 40 80 85 00
Courriel : communication@saintsebastien.fr

Directeur de la publication : Laurent Turquois
Rédacteur en chef : Thomas Mabileau
Rédaction : Sabrina Petit, Ronan Le Borgne,
Alexandre Guyonnaud
Photos : Johann Jolivet
(sauf crédit photo et banque d'images)

Maquette : Peuplades
Mise en page : Elodie Tremblay
Impression : Goubault Imprimeur
Distribution : Adrexo
Tirage 14 560 exemplaires
ISSN : 1624-527X
Imprimé avec des encres végétales sur papier PEFC.



3 questions à...

Laurent Turquois

Maire de Saint-Sébastien-sur-Loire

1 QUEL AVENIR SOUHAITEZ-VOUS POUR LE GYMNASSE DES SAVARIÈRES ?

Adoptés à l'unanimité lors du dernier conseil municipal du 27 février, les travaux de reconstruction du gymnase des Savarières nous permettront d'améliorer les conditions d'accueil du public scolaire et associatif. Cet équipement, dont la livraison est prévue en 2027, présentera, tout comme nos derniers bâtiments (CTM, école du centre), une excellence en matière de sobriété énergétique. Ce nouvel espace, constitué d'un gymnase et d'une halle couverte, multipliera par plus de deux la surface sportive actuelle. Cet investissement important vient soutenir concrètement l'enseignement de la pratique sportive pour nos enfants et répond à de nouveaux besoins concernant l'offre sportive couverte.

2 QUELLES SONT LES PROCHAINES ACTIVITÉS SUR LES ÎLES ?

Véritable poumon vert de Saint-Sébastien, les îles accueillent de nombreuses activités au printemps. Dimanche 9 avril, les enfants pourront participer à la chasse aux œufs. Les plus chanceux repartiront avec des gourmandises en chocolat. Par ailleurs, la Station Nuage rouvre ses portes le week-end du 15 avril. Au programme le Balapapa et les apéros mix qui se transforment en Blue Friday. Vous pourrez également profiter de la terrasse pour boire un verre ou vous restaurer dans une ambiance familiale et conviviale.

3 QUE NOUS RÉSERVE LA PROCHAINE ÉDITION DE CHLOROPH'ÎLES ?

Chloroph'îles revient sur les îles les 22 et 23 avril prochains pour sa 15^e édition. Cet événement incontournable et familial n'est pas qu'une vente de plantes ou un lieu de conseil pour les passionnés de nature. Il vise avant tout à sensibiliser les habitants sur la nécessaire préservation de la biodiversité et le développement durable. De nombreuses animations gratuites et familiales, organisées par la Ville et les associations sur la thématique " Les saisons " seront proposées aux visiteurs (voir p. 5).



TOUT POUR UNE RÉNOVATION ÉNERGÉTIQUE

Le samedi 25 février, la Ville a accueilli à l'Escall, le forum Énergie & Habitat organisé par l'Espace conseil France Renov'. Auprès de spécialistes et professionnels, les visiteurs ont pu obtenir de précieux conseils pour rénover leur logement dans le but de réaliser des économies d'énergie.



LES DROITS DES FEMMES À L'HONNEUR

Comme chaque année, la Ville s'est associée à la Journée internationale des Droits des Femmes qui permet de porter une réflexion sur la situation des femmes dans le monde. Au programme : une exposition sur la loi Veil et une autre proposée par Amnesty International ainsi que des ateliers pédagogiques, comme ici un atelier d'auto-défense.



DES REPAS PARTAGÉS

Le restaurant municipal, réservé aux agents municipaux, reçoit depuis le mois de février des seniors pour partager un repas. Un moment convivial qui permet de rompre l'isolement et de partager un repas équilibré (renseignements auprès du service seniors 06 09 68 11 06).

BIENVENUE !

Le 17 mars, le Maire et les élus ont invité près d'une centaine de nouveaux Sébastienais à l'hôtel de ville. La soirée leur a permis d'échanger, de mieux connaître leur nouvel environnement et de se renseigner sur les services municipaux, dans une ambiance détendue. Un temps toujours apprécié. Une prochaine cérémonie aura lieu cet automne (inscriptions sur le guichetnumérik).



L'ARABESQUE N'A PLUS DE SECRETS POUR EUX

Dans le cadre du temps fort sur les Ottomans, la Médiathèque proposait mi-mars un atelier créatif autour de l'Arabesque avec une intervenante de l'Institut du Monde Arabe. Petits et grands ont pu observer les plus beaux motifs floraux des arts de l'Empire ottoman et apprendre à les dessiner.

C'est la saison de Chloroph'îles !

Voilà le printemps ! C'est le retour de Chloroph'îles, la grande manifestation de la nature et du développement durable qui réunit chaque année environ 6000 visiteurs, passionnés de jardin, familles et autres curieux de passage sur les îles. Pour cette 15^e édition sur le thème des saisons, on inspire et on prend une grande bouffée de nature...

Samedi 22 et dimanche 23 avril, l'île Forget accueille une quarantaine d'exposants venus proposer à la vente une grande variété de végétaux (plants potagers, aromatiques, plantes ornementales, arbustes, vivaces...), décoration, produits alimentaires ou cosmétiques naturels. Comptez aussi sur ces professionnels pour vous livrer des conseils et astuces afin de jardiner au naturel et préserver l'environnement.

Pour cette 15^e édition, le thème choisi est " Les saisons ". De nombreux acteurs présenteront de manière pédagogique ces cycles bien particuliers de notre planète, si importants aux êtres vivants et sources d'inspiration pour tant de peintres, poètes et autres photographes. Diverses animations gratuites autour de la nature sont aussi proposées tout au long du week-end.

Rappelons que cet évènement organisé par la Ville a été labellisé comme " éco-engagé " par le REEVE (Réseau éco-événement) en décembre dernier et vise aussi à sensibiliser aux pratiques écoresponsables.



FOCUS SUR LES ANIMATIONS

Expositions

Des panneaux historiques des Amis de Saint-Sébastien illustrent la saisonnalité des activités. Une autre expo met à l'honneur des lieux sébastienais végétalisés à des saisons-clés de l'année.

Ateliers

Une multitude d'ateliers sont au programme, animés par des partenaires locaux : jouets buissonniers, cardage de la laine, petits abris, confection de smoothies et pestos zéro déchet...

Activités ludiques

Découvrez les richesses de la nature grâce au laboratoire itinérant du Professeur Taupe. Venez aussi tester " 9m² de terre à inventer ", le jeu qui interroge notre rapport aux espèces ainsi que la Boîte à jeu libre de l'Allée

Verte. Enfin, saurez-vous répondre à toutes les questions du quizz disponible au Point Info ?

Jardin et biodiversité

Initiez-vous au jardinage au naturel, au compostage et à l'apiculture sur les stands de nos partenaires.

Mini-ferme

Venez observer les animaux de Ma petite ferme chez vous (chèvres, lapins, moutons...) et vous pourrez même en caresser certains !

Balades

Partez en balade avec Ecopôle sur le sentier Rando'clim pour observer le cycle des saisons des arbres et arbustes ou avec le centre de l'Allée Verte pour tout connaître des plantes sauvages comestibles. Embarquez également dans le vélobus pour un tour des îles original.

► **Horaires : 10 h - 18 h 30 / Entrée et animations gratuites**

À proximité de la Station Nuage

Buvette et restauration (astuce zéro déchet : apportez vos couverts et contenants !)

Retrouvez tout le programme détaillé des animations sur saintsebastien.fr



Les tarifs solidaires TAN élargis

Depuis 2016, Nantes Métropole a mis en place une tarification solidaire sur le réseau des transports publics TAN. L'objectif est de permettre l'accès aux transports en commun à tous en apportant un soutien aux foyers les plus modestes et en ajustant la tarification au niveau des ressources de l'utilisateur. Cette tarification solidaire s'élargit à compter du 1^{er} mai 2023 aux ménages ayant un Quotient Familial de 600 à 900. Les différents seuils changent également pour permettre à davantage de familles d'en bénéficier.

► Vous pouvez vérifier votre éligibilité sur : metropole.nantes.fr/tan-tarifs-solidaires.

Des permanences sont organisées au Pôle Solidarités pour instruire vos demandes de tarification solidaire sans rendez-vous : les lundi, mardi, mercredi et vendredi de 8h30 à 12h30. Le dossier complété est ensuite transmis à la Tan (listes des pièces justificatives à transmettre sur saintsebastien.fr)

Contact : 02 40 80 85 80 et polesolidarites@saintsebastien.fr

Se retrouver entre voisins

Le printemps est l'occasion d'organiser des repas entre voisins dans le cadre des "Rendez-vous des voisins". La Ville apporte sa contribution à ces initiatives conviviales qui favorisent le lien social dans les quartiers.

► Si vous souhaitez y participer, inscrivez-vous au plus tard le 12 mai via un formulaire en ligne sur le guichetnumérik ou par mail à dialoguecitoyen@saintsebastien.fr

Où sont cachés les œufs ?

Dimanche 9 avril, les enfants de moins de 12 ans ont rendez-vous sur l'île Forget pour la traditionnelle animation de Pâques. Ces petits détectives, qui auront pris soin d'apporter leur panier, devront se mettre en quête d'œufs dissimulés dans les herbes hautes. Ils pourront même repartir avec quelques gourmandises s'ils en ont glanées suffisamment !

► Rendez-vous à proximité de la Station Nuage entre 9 h 30 et 12 h



NOUVELLES ACTIVITÉS

KINÉSIOLOGIE

Madame Claude Offret est certifiée en kinésiologie TFH (Touch for Health), méthode visant à rétablir l'énergie dans les méridiens du corps par des points d'acupression sur le crâne, le buste et les pieds, entre autres. Si elle ne remplace pas la médecine, cette pratique complémentaire peut être utilisée en cas de stress, sommeil perturbé, problème de confiance en soi, douleurs récurrentes, préparation d'un examen...

Contact : 06 32 81 10 96 / offret.cl@gmail.com

TORRÉFACTION DE CAFÉ

Sébastienaise, Laure Pairin s'est formée et a repris avec passion le métier de son arrière-grand-mère : la torréfaction. Elle propose ainsi des cafés de haute qualité, pour lesquels les producteurs sont justement rémunérés et l'environnement préservé, disponibles en livraison et sur certains marchés locaux. Elle vend également cafés et machines aux professionnels (restaurants, cafés ou bureaux désireux d'améliorer la dimension RSE de leur pause-café).

Contact : 06 02 68 67 29 / laure@cafe-loule.fr / cafe-loule.fr



À vos appareils photo !

Pour la deuxième année consécutive, le Conseil Municipal Enfants vous propose de participer à un concours photo ouvert à tous. À l'approche des Jeux Olympiques de Paris 2024, le thème est cette année "Le sport à Saint-Sébastien".

Après la nature en ville, le thème de l'année 2022, vous êtes une nouvelle fois invités à regarder votre Ville au travers d'un objectif. L'année dernière ce sont plus de 30 Sébastienais qui s'étaient prêtés au jeu et avaient eu les honneurs d'une exposition photo à l'Hôtel de Ville. La nouveauté cette année sera la remise d'un "Prix du CME" et d'un "Prix des habitants". Pour leur permettre de juger en toute connaissance, les enfants du CME pourront bénéficier des conseils du photographe Pierre Lesueur spécialisé dans la photo de sport. Il viendra leur partager sa passion le temps

d'une après-midi. Vous pouvez également retrouver ses astuces et conseils, sur le site de la Ville, qui vous permettra de vous exercer pour vous lancer dans l'art de la prise de vue de sport.

COMMENT PARTICIPER ?

Chaque photographe pourra déposer uniquement 3 photos qui devront être de bonne définition. Elles seront exposées à l'hôtel de ville durant le mois de mai et publiées sur les réseaux sociaux et le site de la Ville pour permettre aux habitants de voter. Tous les participants seront récompensés.

- Envoyez vos photos **avant le 30 avril** à cme@saintsebastien.fr avec votre nom/adresse/lieu de la prise de vue/nom de la discipline et le règlement signé du concours photo (disponible sur le saintsebastien.fr).



Plus de stationnements vélos

Les cyclistes sont de plus en plus nombreux et pour encourager encore davantage la pratique du vélo, une quarantaine de nouveaux stationnements (arbalètes) viennent d'être posés sur une dizaine de sites par Nantes Métropole. Les lieux concernés : les écoles du Douet et de la Fontaine, l'allée Anna Politkovskaïa, le lycée des Savarières, le collège des îles de Loire, l'avenue Jules Verne, les rues de la Libération, Maurice Daniel, du Général Duez, du Capitaine Sevestre et de la Fonderie.

Pour rappel, il y a plus de 1000 stationnements sur la commune, 40 km d'aménagements cyclables (pistes cyclables, chaucidoux et pistes en sites propres), 33 bornes bicloo (Martellière et Boulevard des Pas Enchantés avec 1 station de gonflage). Actuellement, deux pistes cyclables sont en cours d'aménagement rue de la Croix Sourdeau.

- Retrouvez la carte des cheminements et stationnements vélo sur saintsebastien.fr

Du vert dans les écoles





100 000 €

seront investis par école



4 °

En moyenne les arbres permettent de faire baisser la température ambiante de 4 degrés



55 arbres et arbustes,
260 espèces (aromatiques, plantes)
ont été plantés à l'école de la Profondine

La Ville a lancé un vaste programme pluriannuel de végétalisation des cours d'école. L'objectif est de lutter contre les effets du réchauffement climatique tout en offrant aux enfants et enseignants des espaces de vie plus agréables.



CRÉER DES ÎLOTS DE FRAÎCHEUR

Les étés devenant de plus en plus chauds, les cours d'école, bitumées, peu végétalisées et peu ombragées, deviennent difficilement supportables. Imperméables, elles ne laissent pas s'infiltrer les eaux pluviales. La Ville, à l'instar de nombreuses autres communes (Grenoble, Lyon, Lille, Nantes par exemple), s'engage dans la végétalisation de ses cours d'école. Un travail de longue haleine devenu indispensable pour affronter des épisodes caniculaires plus fréquents. Toute la finalité est de **rendre ces espaces moins minéraux** et de créer des îlots de fraîcheur.

Mais les ambitions sont plus larges. " Ces projets de réaménagement sont au centre d'un ensemble d'enjeux bien plus vastes, explique le CEREMA, établissement public spécialisé dans l'accompagnement des collectivités vers la transition écologique, il s'agit notamment de **replacer le bien-être et la santé des enfants au cœur du projet** pour permettre l'épanouissement personnel, le développement moteur, psychologique et social. Les temps en extérieur peuvent en effet participer à favoriser l'autonomie, la sociabilité et la créativité, et apaiser le climat scolaire (jeux diversifiés, découverte de la biodiversité...) ".

DOSSIER

ESPACES VERTS

La Ville a voté un budget de 100 000 euros par école jusqu'en 2027. **Toutes les cours élémentaires et maternelles des cinq groupes scolaires publics seront concernées**, au rythme d'une école par an. Pour élaborer ce programme initié en 2020, la Ville a été accompagnée par le CEREMA. En 2021, un questionnaire avait été envoyé à l'ensemble des parents d'élèves, aux agents des écoles (ATSEM, agents d'entretien, animateurs), aux directeurs et enseignants : une consultation large avec 441 réponses reçues sur la thématique "votre cour d'école idéale". **L'adaptation aux évolutions climatiques et davantage de nature figuraient en premières places** des attentes aussi bien pour les adultes que pour les enfants.

FAIRE CLASSE DEHORS

La première école concernée par ce programme est l'école élémentaire de la Profondine qui a une vaste cour très minérale. Les premiers travaux ont débuté cet été au niveau des deux extrémités de la cour. Ils ont consisté à **retirer une partie du bitume** pour retrouver de la pleine terre. Des barrières bois ont été posées pour délimiter ces deux espaces verts, propices au calme et à la détente. Un cheminement a été créé avec un paillage naturel en miscanthus.

Deuxième temps fort : les plantations. Elles ont eu lieu en mars avec les enfants et les enseignants, ravis de mettre les mains dans la terre. Côté mobilier, **un hôtel à insectes en bois a été installé**. D'ici le printemps, le site accueillera **un coin potager et trois cabanes en osier**. Un espace permettra également de **faire classe à l'extérieur** avec des tableaux à craies et des bancs créés à partir de troncs d'arbres. Progressivement, cette végétation prendra forme sous le regard des enfants très enthousiastes. Détente, jeux et découvertes en perspective dans ce jardin d'école !



BUTINAGE ET DOUX PARFUMS...

Sous un beau soleil, le 16 mars dernier, les écoliers de la Profondine, binette en main, sourires aux lèvres, ont planté près de 260 aromatiques dans le nouvel espace vert de leur école. Ils étaient guidés par les agents du service Espaces publics. *"Cinq arbres ont été mis en terre, explique David Jamet, responsable de secteur Jardins Espaces Verts, le choix s'est porté sur des espèces méditerranéennes résistantes aux chaleurs comme le micocoulier de Provence. Nous avons planté des variétés différentes, odorantes et mellifères pour attirer abeilles, papillons. Il y a de la ciboulette qui est très agréable quand elle est en fleur, de l'origan, de la menthe poivrée et menthe chocolat, du thym citron et orange, de l'ail des ours, de la mélisse citronnée, de la bourrache très décorative avec ses fleurs bleues, et aussi des fraises "mara des bois" et "gento", très attendues par les enfants !".* Ça va donc butiner dans ce jardin avec d'agréables parfums !



Camille NOBILET, adjointe en charge de l'environnement et Laurent Berthomé, adjoint en charge de la vie scolaire

“ Dans un contexte de réchauffement climatique irréversible, verdir davantage nos cours d'école, et plus largement la ville est primordial. C'est aussi un levier pour favoriser le bien-être des enfants, renouer avec la nature en ville et les sensibiliser aux enjeux environnementaux. Ce programme pluriannuel s'inscrit dans une série d'actions durables dans les écoles, menées depuis plusieurs années, notamment en matière de mobilité (vélobus, déploiement progressif des rues apaisées...) et d'économie d'énergie (travaux annuels de maintenance, toiture végétalisée...) ”



Hélène Brégeon

Directrice de l'école élémentaire de la Profondine



Élodie, Anaëlle et Kéo

En CM2 à l'école de la Profondine



Sarah Wauquiez

Pédagogue par la nature, psychologue et institutrice

“ Nous avons été enthousiasmés par le projet dès qu'il nous a été présenté, notre cour étant très minérale avec peu d'ombre et d'espaces calmes et intimes. Nous avons pu travailler avec les agents des espaces publics et faire des propositions sur l'aménagement, le choix des espèces, le mobilier. Nous avons souhaité des cabanes et un coin pour faire classe à l'extérieur. Ce nouvel espace vert sera plus adapté pour évoquer la biodiversité, pour sensibiliser sur l'importance de la protection du vivant ou encore pour découvrir la chaîne alimentaire par exemple. C'est du concret, les enfants vont pouvoir observer, manipuler la terre, participer au potager. La nature a une répercussion sur le bien-être de l'enfant. Plus globalement, nous souhaitons repenser et réaménager la cour en associant les enfants pour prendre en compte leurs envies et besoins. ”

“ On est très contents de la création de ce jardin et de participer aux plantations. À la maison, on a un jardin et un potager, on adore jardiner, ça manquait à l'école. On va rentrer en 6^e à la rentrée prochaine mais les autres écoliers pourront en profiter notamment nos petits frères et soeurs. C'est important la nature, les insectes. Il faut les protéger. Grâce à cette végétation, on va avoir plus d'ombre, plus de fraîcheur en été, on pourra s'asseoir au calme. Il y aura aussi de bonnes odeurs avec toutes les plantes aromatiques. On a hâte de pouvoir manger des fraises ! ”

“ Ces projets de végétalisation sont bénéfiques pour les enfants et les enseignants. En ville, les espaces verts sont parfois éloignés des écoles. Être en contact avec la nature favorise un autre lien à soi, à l'autre et à l'environnement proche. La nature permet de mieux connaître ses capacités, ses limites physiques et psychiques et de gagner ainsi en confiance. Elle nous enseigne l'adaptation, la créativité, l'émerveillement, le questionnement. Dehors, les relations avec l'autre sont différentes, le cadre étant moins scolaire, on communique plus, on collabore plus spontanément. Ces expériences positives dans la nature contribuent à la respecter davantage. Observer des cycles, les saisons, créer de l'ancrage. La motivation d'apprendre des enfants est plus grande en extérieur qu'en salle de classe. Tous ces facteurs favorisent le bien-être à l'école. ”



© Baptiste Muzard

Des CIGALES à Saint-Sébastien

Depuis 2011, L'Association Régionale des CIGALES des Pays de la Loire (ACPL) œuvre pour la promotion de l'Economie Sociale et Solidaire et le développement des CIGALES sur le territoire ligérien.

Les cigales, ce sont des clubs d'investissement solidaire qui soutiennent des projets économiques à vocation sociale, environnementale ou culturelle. Cette année à Chloroph'îles, des habitants de Saint-Sébastien qui souhaitent créer une CIGALES, seront présents pour faire connaître leur démarche de création.

Le fonctionnement des CIGALES est simple : un collectif de citoyens (de 5 à 20 personnes) se regroupent pour étudier le financement et l'accompagnement de projets locaux et solidaires. Les CIGALES sont devenus ainsi un levier important dans des secteurs tels que l'agriculture biologique, l'économie circulaire, les énergies renouvelables, la culture ou encore l'insertion professionnelle.

"Ce qui m'enthousiasme, c'est la motivation des bénévoles qui

"Ce qui m'enthousiasme, c'est la motivation des bénévoles"

investissent un peu de leur épargne et de leur temps pour dynamiser leur territoire de façon durable" explique Elodie Landat, déléguée régionale de l'ACPL.

C'est avec cette même énergie que des citoyennes et des citoyens de Saint-Sébastien, très intéressés par le fonctionnement des CIGALES, ont pris contact avec l'association régionale



En 2022 dans les Pays de la Loire :

7 clubs créés

Plus de **139 000 €** investis dans **39** projets différents qui totalisent **75** emplois.

Le montant moyen investi dans un projet est de **3600 €**

Les projets financés concernent majoritairement l'**alimentation durable** et la **filière bio**

725 heures d'accompagnement bénévole de cigaliers pour les projets.

Réunion d'information courant mai. Infos à venir sur www.cigales-paysdelaloire.fr

pour en savoir plus sur ce mouvement. Ce petit groupe souhaite à présent s'investir concrètement en créant un club pour soutenir des projets de leur territoire.

Appuyés par l'association régionale, ils ont décidé de participer cette année à l'évènement printanier Chloroph'îles dans le but de rencontrer des Sébastiennaises et des Sébastienais. Ils souhaitent ainsi pouvoir expliquer leur démarche et embarquer avec eux des habitants de la Ville. Car au-delà de donner du sens à son épargne, il s'agit avant tout d'une aventure humaine qui repose sur des valeurs communes d'échange et de partage.

Un soutien aux projets pédagogiques



Chaque année, la Ville apporte un soutien financier important aux projets d'animation ou séjours organisés par les écoles publiques et privées. Des moments de partage et de découverte essentiels pour les enfants et leurs enseignants.

**Des expériences
inoubliables
qui forgent
les enfants**

Les projets d'animation et les voyages sont des expériences inoubliables qui forgent les enfants. Il est important de favoriser ces temps de découverte et d'apprentissage. Chaque année, la Ville apporte un soutien financier. Pour cette année scolaire, dix-neuf projets des écoles maternelles et élémentaires publiques et privées sont concernés. Au total, cela représente une subvention de 43 566 €. Grâce à cette aide municipale, au final, les coûts qui restent à la charge des familles sont minimes, voire nuls. Tous les enfants peuvent ainsi en profiter.

Théâtre, cirque, cinéma, street art, initiations à la capoeira ou à la danse contemporaine, projets autour de la nature, découverte de la fabrication du pain, et aussi une classe de mer et un séjour culturel à Paris : les projets initiés par les équipes éducatives sont très variés.



- ▶ 19 projets soutenus
- ▶ 43 566 € de subventions totales



Florence Goyau,
directrice de l'école
élémentaire Théodore Monod

“ Tous les enfants de CP au CM2 participent cette année à un projet autour du cirque. Ils ont participé à quatre séances organisées au gymnase, avec des intervenants de l'association “Lézards animés”. Chaque classe a ensuite pu se rendre au Chapidock, sur l'île de Nantes. Un vrai chapiteau de cirque, un moment magique pour les enfants, ravis d'être dans cet univers avec du matériel adapté pour le jonglage, les acrobaties, le trapèze... Ce projet est complet car il sollicite plusieurs compétences : l'équilibre, la coordination dans l'espace, l'imagination pour la création des exercices. ”

En application de la loi " démocratie et proximité " du 27 février 2002, cette page est consacrée à l'expression de l'opposition du conseil municipal.

GROUPES D'OPPOSITION

LA GAUCHE ÉCOLOGISTE ET CITOYENNE

Avec le verdissement des cours d'école, de nombreux sujets sont posés : place de la nature, partage de la cours entre filles et garçons, accessibilité, mais aussi prise en compte des rythmes de l'enfant, émancipation et mixité sociale. **Ces enjeux, significatifs des évolutions de la société et des défis environnementaux et sociaux que nous devons relever**, alimentent les réflexions des collectivités sur leur politique éducative.

Lors du vote des subventions aux projets pédagogiques des écoles de la ville, nous avons évoqué la publication à l'automne des indices de position sociale (I.P.S.) des établissements scolaires, par le ministère de l'Éducation. Ces derniers ont révélé un **déséquilibre entre les écoles publiques et privées, au détriment des premières**. Le ministre a affirmé que l'enseignement privé ne participe pas suffisamment à l'effort de mixité sociale et scolaire. Dans le classement communal, l'I.P.S. indique que les quatre écoles qui accueillent le plus d'enfants venant de milieux défavorisés sont des écoles publiques. Il est logique alors qu'elles soient plus aidées. Si personne ne conteste que soient menés des projets pédagogiques dans les écoles privées, nous nous interrogeons, dans ce contexte, de la pertinence d'un financement public à ces dernières au-delà de ce que prévoit la loi.

Avec la mise en place des rythmes scolaires, la Ville de Saint Sébastien s'est dotée d'un **projet éducatif territorial**, dont l'objectif est de proposer à chaque enfant un **parcours éducatif** cohérent **avant, pendant et après l'école**. D'autres réflexions sont menées dans le cadre du conseil municipal enfant ou du partenariat avec l'UNICEF. Aujourd'hui, à l'exemple de l'égalité fille/garçons ou de l'éducation à l'environnement, **de nouvelles préoccupations éducatives** émergent, partagées par tous. Nous avons à l'occasion du renouvellement de la charte " Ville amie des enfants " demandé à faire un point sur ces différentes actions pour aller vers la **construction d'un projet éducatif élargi**. Y associer parents, enseignant-e-s, services municipaux et associations permettrait une **mise en lien** des initiatives locales à destination de la jeunesse.

Hervé CAMUS, Christelle Dugast, Jean-Yves GUILLET :
saint.sebastien.ensemble@gmail.com

Laurent KEUNEBROEK : stsebencommun@gmail.com

SAINT-SÉBASTIEN HUMAINE ET NATURE

Les cours de nos écoles : entre souvenirs d'enfance et besoin de les adapter pour le bien-être de nos enfants

Quel que soit son âge, **nous avons toutes et tous des souvenirs de l'école de notre enfance** : les enseignants et les personnels municipaux, le groupe de copains et de copines, les salles de classes, les matières enseignées avec toutes les découvertes apportées, la cantine... et **la cour de l'école**. Elle joue un rôle important pour **le bien-être de nos enfants et pour favoriser les apprentissages éducatifs et sociaux**. Mais souvent, dans les écoles françaises, la conception et **les aménagements des cours d'école sont à l'origine de difficultés** : trop de bitume et pas assez d'ombre, manque de place ou d'abri, manque de diversité de l'usage, accaparement de l'espace par les garçons...

Rappelons que **les communes ont la responsabilité des équipements scolaires** maternelles et élémentaires. Ces dernières années, dans beaucoup de villes, **l'aménagement des cours d'école est devenu un enjeu** : scolaire, éducatif, social, climatique...

À Saint-Sébastien, nous avons **cinq groupes scolaires publics**. Il est important que les cours d'école soient réaménagés. **Cette démarche doit être collective et partagée** avec les partenaires du système éducatif, municipaux, enseignants, DDEN, parents et élèves avec plusieurs ambitions. Nos cours d'écoles doivent être : ludiques et éducatives, sécurisées et sécurisantes, inclusives et égalitaires, climatiquement adaptées, insérées dans leur quartier.

Face au **réchauffement climatique** de plus en plus évident, il est impératif de réfléchir à une **végétalisation des cours d'école** afin de limiter au maximum la surchauffe dans les classes.

Réforme des retraites

À l'heure où nous écrivons notre tribune, le gouvernement a décidé de passer outre la représentation nationale en utilisant l'article 49-3 pour faire adopter sa réforme sans vote. **Nous dénonçons un déni de démocratie**. Cette réforme est injuste pour le plus grand nombre et plus particulièrement pour les plus modestes, ceux qui ont commencé à travailler très jeunes et les femmes.

Michel CAILLAUD, Christine LE MENTEC-TRICAUD,
Pascal COSTENOBLE
Courriel : saintsebastienhumaineetnature@gmail.com

En application de la loi " démocratie et proximité " du 27 février 2002, cette demi page est consacrée à l'expression de la majorité du conseil municipal.

GROUPE MAJORITAIRE

La majorité municipale se mobilise pour garantir à nos enfants un environnement d'apprentissage de qualité et innovant.

Depuis le début du mandat, nous avons instauré des programmations pluriannuelles d'investissement (PPI) d'entretien de nos écoles. Chaque été, des travaux sont réalisés dans les groupes scolaires pour redonner un coup de neuf et de propre dans les salles de classe, et ce, afin de garantir aux enfants et aux équipes les meilleures conditions de travail. Avec un tableau blanc interactif dans chaque classe élémentaire publique comme privée, nos enfants disposent d'outils modernes pour apprendre de façon ludique.

Nous inaugurerons en juin l'extension de l'école du centre, premier établissement à bénéficier des agrandissements qui permettent de répondre à la hausse des effectifs liée à l'attractivité de notre commune.

Au total, **nous investissons plus de 15 millions d'euros sur ce mandat pour nos établissements.** Toutes les écoles profiteront de nouveaux aménagements avec un calendrier qui s'étalera jusqu'en 2028.

À cela s'ajoute un large plan de végétalisation des cours d'école, de piétonisation des abords pour renforcer la sécurité, l'achat de mobilier plus adapté et le soutien financier aux projets d'établissement.

Notre système des 4 jours et demi contribue à cet effort avec une organisation propre à Saint-Sébastien et qui permet à chaque enfant de profiter de plus de 80 activités gratuites favorisant l'ouverture à l'autre, la découverte d'activités et l'éveil.

Des engagements forts et toujours d'actualité, pour soutenir le budget des familles

Ainsi, nous mettons tout en œuvre pour corriger les inégalités entre les élèves et particulièrement sur le plan financier en proposant des tarifs justes et solidaires (de 0,50 à 5,20 € pour un repas qui représente un coût de 11 €).

La livraison de notre future cuisine centrale courant 2024 avec Vertou et Les Sorinières va maintenir une qualité alimentaire dans nos cantines avec des produits locaux et bio, participer à la lutte contre le gaspillage et à l'éducation au goût tout en garantissant un coût moindre pour les Sébastienais.

C'est un marqueur fort qui témoigne de notre volonté de faire de nos groupes scolaires des vecteurs d'égalité et d'apprentissage.

NAISSANCES

FÉVRIER 2023

BANGOURA Nafi	07/02
CASTELLO Faustine	17/02
DECOUTURE Martin	28/02
FAURE Maya	08/02
GUACANEME-GUZMAN Pablo	20/02
GUILLOTEAU Solal	27/02
JAMAQUI Sheryne	07/02
LE HIR Suzie	10/02
LE LEM Mia	19/02
MOURY Elisabeth	07/02
POQUEREAU OLLIVIER Louise	26/02
SAUDREAU Alba	13/02

DÉCÈS

FÉVRIER 2023

ABJEAN veuve CAHELO Michelle	08/02
ALLAUD veuve DAPSANSE Jacqueline	17/02
ARDÉBILE veuve FAUCHER Denise	20/02
BOUSSEAU Claude	20/02
BOUVAIS Daniel	03/02
CANZILLON veuve PEIGNÉ Marcelle	03/02
CHEVALLIER veuve MICHAU Marie	12/02
COLAISSEAU Luce	17/02
COSNARD Maryvonne	28/02
GIRAUDET Gérard	11/02
HOOGSTOEL Maurice	08/02
HUET épouse LOUIS Isabelle	09/02
L'ABBAYE Michel	22/02
LESCOP Jean	08/02
MERCIER Roger	27/02
MOULIN veuve PRADEL Jeannine	23/02
PEIGNÉ veuve PILON Emilia	08/02
PENEAU Nelly	22/02
PINEAU veuve LERAY Anne-Marie	16/02
POHOREAU Bernard	19/02
RODRIGUES Manuel	22/02
RONDOUIN veuve PIQUET Germaine	16/02
SENEGON Robert	08/02
WARNET veuve TOUQUET Germaine	04/02

INSCRIPTIONS SCOLAIRES

Si votre enfant s'apprête à faire sa première rentrée scolaire en septembre 2023, il est indispensable de faire une pré-inscription auprès du service scolaire, entre le 1^{er} mars et le 28 avril.

Pièces justificatives :

- Livret de famille
- Attestation de responsabilité civile de la famille avec nom de l'enfant
- Carnet de santé de l'enfant
- Numéro allocataire CAF et attestation quotient familial
- En cas de séparation : extrait de jugement de garde des enfants ou attestation écrite.

Si vous avez déjà fourni les pièces énumérées ci-dessus à un autre service municipal et si votre situation familiale n'a pas changé, vous pouvez procéder à l'inscription sans avoir besoin de transmettre à nouveau ces documents.

► **Sur rendez-vous auprès du service Vie scolaire au 02 40 80 85 37**

CONSEIL TRAVAUX

Vous avez un projet de construction, d'extension, de surélévation, de réhabilitation ? L'architecte-conseil de la ville, M. Philippe SOUSA, est à votre disposition. Il vous reçoit à l'Hôtel de Ville sur rendez-vous d'une demi-heure maximum.

L'architecte conseil de la Ville est présent pour vous conseiller gratuitement sur votre projet, en vous aiguillant et en étant force de propositions.

Il n'est pas en mesure pour autant de vous dessiner votre projet afin de ne pas concurrencer ses confrères ou confrères architectes.

► **Ses prochaines permanences : 12 avril, 10 mai, 14 juin.**
Sur rdv auprès du service Urbanisme 02 40 80 85 61

DÉCHETS : CHANGEMENTS DANS LES JOURS DE COLLECTE

A partir du 1^{er} avril, ce sera désormais la société Véolia qui sera en charge de collecter les poubelles. Ce changement, couplé à la récente mise en place de la collecte des déchets recyclables en bac jaune sur votre commune, entraîne une modification des jours de collecte.

La collecte des bacs bleus (ordures ménagères) et jaunes (déchets recyclables) se fera le même jour, le mardi ou le vendredi selon les rues ou quartiers, mais possiblement à des moments différents de la journée. Pour rappel, la collecte des déchets est réalisée entre 6 h et 21 h et les bacs doivent être sortis la veille au soir.

Un courrier détaillé et explicatif a été distribué auprès de tous les habitants, par Nantes Métropole. Retrouvez le plan sur saintsebastien.fr

► **Retrouvez une carte détaillée sur saintsebastien.fr**
Si vous avez une question sur ces changements, des téléconseillers sont à votre disposition pour y répondre au 02 40 41 99 70 de 9 h à 12 h et de 14 h à 17 h.

LA FIN DES CHAUDIÈRES FIOUL

Depuis plusieurs années, Nantes Métropole est engagée pour accompagner la transition écologique, au plus près des citoyens et de leurs préoccupations.

À horizon 2030, un nouveau défi devra être collectivement relevé : l'éradication des chaudières fioul. En effet depuis le 1^{er} juillet 2022, il est devenu impossible de remplacer une chaudière fioul en fin de vie par un équipement du même type. Les ménages sont donc invités à anticiper leur remplacement.

Pour aider les propriétaires se chauffant au fioul, Nantes Métropole s'associe à GRDF (Gaz Réseau Distribution France) afin de proposer une information complète sur les alternatives énergétiques et leur permettre de bénéficier de l'offre suivante : du 14 mars au 14 juin 2023, le branchement au réseau gaz vous est offert, soit une économie de plus de 600 € TTC.

► **Pour en savoir plus : GRDF**
06 07 36 44 68 / Projet Renov
Nantes Métropole : 02 40 89 30 15

RÉVISION DU PLUM

Nantes Métropole engage une deuxième procédure de modification du Plan Local d'Urbanisme métropolitain (PLUm). Une phase de concertation est organisée du 13 mars au 14 avril inclus, permettant aux habitants de faire part de leurs observations ou propositions sur ce projet de modification. Le dossier est consultable sur le site internet de la métropole rubrique Participer/concertation préalable et en version papier au siège de Nantes Métropole, dans les pôles de proximité et dans les mairies des communes.

► **Les contributions peuvent être déposées sur le registre dématérialisé accessible depuis ce lien <https://metropole.nantes.fr/participer/consultations-reglementaires/concertation-projet> ou par courrier adressé à Madame la Présidente de Nantes Métropole, 2 cours du Champ de mars, 44923 Nantes cedex 9.**

AGENDA

AGENDA CULTUREL

Samedi 29 avril et dimanche 30 avril, L'ESCALL

AU FIL DU TEMPS, LES 100 ANS DE L'ECHO



Deux concerts et une expo par l'orchestre d'harmonie OH-N149

Des frères Maugendre à Francis Vantomme, l'harmonie ECHO de Saint-Sébastien célèbre en 2023 son centième anniversaire avec un week-end musical ! Au programme, quelques pièces déjà jouées comme " Sur un marché persan, Fête au Trianon, Ouverture Texane " mais également des œuvres plus récentes telles que " Moment of Morricone, Paris Musette, To Tame The Unknown et Festival Variations " et une composition-anniversaire inédite créée par Etienne Champollion " Un Siècle passé ". Deux invités exceptionnels seront aussi de la partie : le Big-Band de l'école de musique de Saint-Sébastien le samedi et le Brass Band des Pays de la Loire le dimanche. Durant le mois d'avril, découvrez à l'hôtel de ville, une expo retraçant toute l'histoire de l'orchestre.

Samedi 29 avril, 20 h / Tarifs : plein 10 €, réduit 12-18 ans 8 €
Dimanche 30 avril, 15 h / Tarifs : plein 15 €, réduit 12-18 ans 12 €
Pass week-end / Tarifs : plein 20 €, réduit 12-18 ans 15 € /
Gratuit moins de 12 ans tout le week-end
Réservations : reservation@ohn149.fr ou 07 80 40 03 19

CONCERT

Vendredi 14 avril, 20 h
L'Embarcadère

TOULOUSE CON TOUR

Le Toulouse Con Tour, c'est trois tronches, trois styles, trois histoires, trois voix unies par l'amour de la chanson française d'abord, celui de le partager ensuite. Et surtout, c'est la joie d'être sur scène et le bonheur d'être ensemble.

Tarifs : 8 à 20 €

Infos : 02 40 80 86 05

THÉÂTRE

Lundi et vendredi 10
et 14 avril, 20 h, CIT
TRAVAUX PUBLICS #2

Par l'Être acteur
Un programme surprise pour les amateurs de textes classiques et contemporains interprétés par les jeunes comédiens de l'Être Acteur, l'école de théâtre de la Compagnie du Songe.

Entrée libre sur réservation :
06 95 69 17 50

Vendredi 28 avril, 19 h 30
CIT

UN JOUR NOUS SERONS HUMAINS

De David Léon, par le Théâtre du Reflet

Seul face à l'immensité, un homme (mais cela pourrait être une femme) prend la parole, s'adressant tout autant aux hommes qu'aux bêtes. Sa parole est fulgurante, comme un appel, un cri, une incantation.

Tarif unique 10€ / Réservation :
theatre.du.reflet@gmail.com

JEUX NUMÉRIQUES

Mardi 18 avril,
de 14 h à 15 h 30
Médiathèque

GARTIC PHONE

Le jeu le plus fun du moment !
Remarquablement efficace pour démontrer l'échelle de déformation de la communication d'un joueur à l'autre.

De 8 à 15 ans

Gratuit sur inscription au
02 40 80 86 20 ou
mediatheque@saintsebastien.fr

Jeudi 20 avril,
de 10 h à 11 h 30
Médiathèque

CHASSE AUX TRÉSORS NUMÉRIQUE

Viens découvrir l'espace jeunesse de la médiathèque comme tu ne l'as jamais vue au travers d'un passionnant jeu de piste.

De 7 à 11 ans

Gratuit sur inscription au
02 40 80 86 20 ou
mediatheque@saintsebastien.fr

Jeudi 27 avril, de 14 h à 16 h
Carrefour des Familles

JEUX VIDÉO COOPÉRATIFS

Moment ludique et convivial en famille ou entre amis pour découvrir et tester quelques jeux vidéo gratuits et faciles d'accès.

À partir de 10 ans /
Gratuit sur inscription à
carrefourdesfamilles@
saintsebastien.fr ou
au 06 13 36 95 75

PROJECTION

Mercredi 26 avril, 16 h
Médiathèque

MANGA PROJECTION

Vous aimez lire des mangas ?
La médiathèque propose une projection d'un " anime " pendant les vacances scolaires.

Pour les ados et les adultes à partir de 10 ans

EXPOSITION

Samedi 6 et dimanche 7 mai
Gare d'Anjou

MÉMOIRES

Peinture, par Bernard Delaunay
Un espace " intérieur ", des sensations, des impressions, des résonances avec le vivant, avec le monde. Être au monde est un mystère et Bernard Delaunay tente de le rendre visible.

Entrée libre de 10 h à 12 h
et de 14 h à 19 h



AGENDA DES CLUBS ET ASSOCIATIONS

Lundi 1^{er} mai, départs de la Noë Cottée

RANDO DU MUGUET

Organisée par la section cyclo-VTT du VCS



Début mai, place à ce traditionnel rendez-vous ! L'occasion de (re)découvrir à vélo Saint-Sébastien et ses alentours avec un petit clin d'œil au muguet, l'un des emblèmes de la ville.

Au programme, 9 circuits pour tous âges et tous niveaux :

- Circuit " Familles " : 20 km dans Saint-Sébastien
Départ entre 8 h et 10 h / Gratuit et ouvert à tous
- 3 circuits " Route " : 60, 80 ou 100 km / Départ à partir de 7 h
Tarifs : 4 € licencié FFV, 7 € non licencié
- 3 circuits " VTT " : 35, 42 et 56 km / Départ à partir de 7 h
Tarifs : 4 € licencié FFV, 7 € non licencié
- 2 circuits " Gravel " : 30 et 60 km / Départ à partir de 7 h
Tarifs : 4 € licencié FFV, 7 € non licencié

Circuits fléchés

Ravitaillements sur tous les circuits / Petite collation au retour

Plus d'infos : vcscyclovtt.fr

Velo Club Sébastienais – Section Cyclotourisme

SPORT

Samedi 15 avril, 19 h
Gymnase Luc Abalo

MATCH DE HANDBALL FÉMININ

St-Sébastien / Limoges
Infos : 3slhb.fr

Samedi 15 avril, 20 h 30
Gymnase de l'Ouche Quinet

MATCH DE RINK-HOCKEY

St-Sébastien / Nantes Atlantique
Infos : alssrh.com

Samedi 22 avril, 10 h
Boulodrome de la Pyramide

TOURNOI DE MÖLKKY

Organisé par SPAM (Super Potes Adeptes du Mölkkky)
Plus d'infos : superpotesdumolkky@gmail.com

Samedi 22 avril, 18 h
Stade René Massé

MATCH DE FOOTBALL

St-Sébastien – NDC Angers
Infos : ssfc.fr

Samedi 29 avril, 20 h 30
Gymnase de l'Ouche Quinet

MATCH DE RINK-HOCKEY

St-Sébastien / Saint-Omer
Infos : alssrh.com

CONCERT

Samedi 22 avril, 20 h 30
Église du Bourg

CONCERT DE BACH

Par le chœur Polifonia
Direction : Guillaume Falchero
Au programme deux messes de Bach, messe en sol majeur et messe en sol mineur.
Tarifs : plein 12 €, réduit 8 € /
Infos et réservations : polifonia-nantes.fr

ANIMATIONS

Samedi 22 et dimanche 23 avril, La Joliverie

CHAMPIONNAT DE FRANCE DE SCRABBLE

Catégories Mini-poussins à Juniors
Deux temps forts du week-end seront ouverts au grand public :
- Initiation au Scrabble Duplicate, animée par un animateur de la FFSc, le samedi et dimanche de 10 h à 11 h 30, en même temps que les parties du championnat de France poussins.
- Grand Prix des Jeunes, épreuve spectaculaire regroupant les 25 meilleurs jeunes du championnat, selon un principe d'élimination directe à chaque top non trouvé, le top étant la meilleure solution possible avec le tirage proposé, le dimanche à 17 h.
Plus d'infos : ffsc.fr

Samedi 13 mai, de 10 h à 13 h, Foyer Poupard

PORTES OUVERTES DE L'AMICALE LAÏQUE

Dans une ambiance familiale, festive et conviviale, venez prendre connaissance des lieux, découvrir les dix-huit activités proposées et échanger avec les bénévoles et animateurs. Des démonstrations vous seront proposées tout au long de la matinée.

Pas de stationnement possible sur site / Renseignements : alss@orange.fr
06 66 57 17 90

PRÉVENTION

24 au 27 avril
Île Forget et Martellière
SAVOIR ROULER À VÉLO

Stages de 10 heures encadrés par un animateur de l'UFOLEP 44
L'Amicale Laïque de Saint-Sébastien-sur-Loire (ALSS) organise des stages de vélo pendant les vacances d'avril. Objectifs : devenir autonome à vélo, pratiquer quotidiennement une activité physique, se déplacer de manière écologique et économique.

Inscriptions pour les 6-8 ans : inscriptions.ufolep.org/savoir-rouler-a-velo-avril-6-8-ans-alss-2023/
Inscriptions pour les 9-11 ans : inscriptions.ufolep.org/savoir-rouler-a-velo-avril-9-11-ans-alss-2023/

Tarif : 15 € / Contacts : 06 59 27 30 68 ou 06 41 38 44 55 et alss-srv@orange.fr



© Anahi Matteo

Un spectacle
JUBILATOIRE !

L'Histoire de France revisitée en musique

Du Big Bang à la Révolution française, la compagnie Les Épis noirs relève le défi de parcourir les grandes pages de notre histoire de France de manière burlesque et chorégraphique. Du théâtre spectaculaire pour ce dernier spectacle de la saison à l'Embarcadère !

Ils jouent, chantent, dansent, racontent l'histoire de France, de la préhistoire à la révolution Française, tambour battant ! Détournant les mythes fondateurs de notre humanité, la compagnie Les Épis noirs écume les scènes depuis plus de 20 ans avec des spectacles aussi joyeux que déjantés.

Allons enfants ! est une version d'un manuel d'histoire, infiniment drôle, sensible, résolument spectaculaire et théâtrale. Les grandes pages de l'histoire sont tournées à un rythme effréné et palpitant.

Les sept comédiens abordent le chaos avec bonne humeur, interprétant chaque étape clé, changeant d'époques et de costumes dans un joyeux bazar : César, Jeanne d'Arc, Catherine de Médicis, Louis XIV, La Boétie, Olympe de Gouges, ils incarnent plus d'une centaine de personnages. Une épopée burlesque et lyrique où la musique, jouée en direct, rythme l'univers de chaque scène.

► **Mercredi 3 mai, 20 h, L'Embarcadère**

Tarifs : 8 à 20 € / Bon plan moins de 30 ans : 8 €

Infos et réservations : 02 40 80 86 05 et saintsebastien.fr



Chloroph'îles

*La fête des plantes
et de l'environnement*

— Les SAISONS —



22 & 23 AVRIL 2023
10 H - 18 H 30 | Île Forget
SAINT-SÉBASTIEN-SUR-LOIRE **Entrée libre**